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令和 4年度 第 7回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 5回） 

 

 

開 催 日 時  令和 4年 11月 7日（月）・午前 9時 30分～11時 15分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第１教室     

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

       大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

              須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

       天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

（欠席 1 名） 

 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

1 令和 4 年度第 6 回幸学習館運営協議会議事録案  

2 チラシ 

 

１ 会長あいさつ 

  「本を持たない二宮金次郎像」講座に参加し、変電所まで楽しく歩けた。11/3（木）の中学

生の主張大会に団体審査員として参加した。 

 

２ 事務局報告 

     ・生涯学習推進センター主催事業 

   ・地域学校協働本部事業について（11/4 会議の報告） 

    柳→11/4（金）18:30 より、連絡会が行われた。今回、柴田委員に統括コーディネーター

としてお願いすることになった。当日は、4 つの班に分かれ、コーディネーターさんの活

動などを発表しあった。地域の特色を生かした活動を行っている様子を聞けた。上砂川小

学校は市民科として玉川上水を勉強している。蛍の生態も勉強している。他の学校も、放
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課後の子どもちの学習を見る等、それぞれ活動している。 

    柴田委員→地域学校協働本部を設置しているのは全国的には 58％となっている。立川市

は全部の学校が実施している。11/4（金）の連絡会では、教育長も最後までグループに入

って、話を聞いてくださった。発表の中で、平日、図書館を利用して、不登校の子の居場

所作りをしているという報告もあった。今の状況としては様々な活動が生み出されている

段階であると感じた。  

      ・気分はゴスペルクワイア～クリスマスソングを楽しみましょう～ 

    11/19、12/3、12/17（土）10：00～12：00 

    根本→募集開始から 2 時間弱で定員いっぱいになった。 

   ・わらで亀を編んでみよう 12/14（水）10：00～12；00 

    根本→定員が 15 人から 10 人に変更となった。 

・お豆腐で身体が喜ぶ簡単料理 11/12（土）10：00～13：00 

 根本→募集開始後すぐ定員いっぱいになった。 

･クラシック音楽レクチャーコンサート 12/24（土）14:00～ 

 柳→今回はガーシュウィンの曲がメインとなっていて、ピアノの連弾などが予定されてい

る。   

   ・団体企画型講座「男性のための料理教室」10/21、12/16、2/17（金） 

    竹内委員→今回 5 人募集した。楽しんでやっていただければと思う。  

・幸学習館ジャズコンサート ジャズボーカルユニット「BREEZE」 

2/4（土）14；00～ 

柳→今回の定員を 80 名でやる予定となっている。 

   ・地域学習館運営協議会交流会について  

11/25（金）18：00～ 

柳→幸学習館を 17:30 に出発する。 

参加できる委員→竹内委員、伊藤委員、長原委員 

 

３  議 事 

（１）「令和 4 年度第 5 回運営協議会議事録」の承認 

（２）事業について 

  ・かわせみカフェについて  12/10(土)10:00～15:00 

  根本→学生さんが作成したチラシに企画、主催等の文言を追加した。    

    柴田委員→11/10（木）の打ち合わせは大学の西研究棟の５階の 501 教室となっている。 

    竹内委員→到着した時点で柴田委員に連絡する。 

    柴田委員→工作コーナーで、まつぼっくりに装飾するのに、古いマニュキアを使用したい

ので、もし委員さんの中でお持ちの方がいればお分けいただきたい。先日柴崎学習館に学

生が出向き、アドバイスをいただいた。幸学習館の見学も行うことができた。 
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    伊藤委員→以前、絵本のリストをもらったが、10 冊は予約済となっている。 

    竹内委員→10 冊以上の場合、竹内委員のカードで借りる。 

・ママビクス＆ベビーマッサージについて（報告） 

  9/6、9/13、9/20、10/4、10/11、10/18（火）13:30～14:30 

  高橋委員→参加してくれたお母さんたちの Line グループができた。「タイガービクス」

という名前がついた。 

  根本→次年度は、例年通り 5 月に募集をかけたいと思う。 

 ・防災講座について 12/4（日）10：00～11：30 

  伊藤委員→今回、机を用意するということで、9:00 にスタッフは集合する。  

 参加できる委員→竹内委員、伊藤委員、大竹委員、西村委員、天野委員、高橋委員、長 

原委員、須﨑委員  

 ・誰でもコンサートについて 3/11（土）14：00～15：00 

  柳→第八小学校の生徒さんを呼ぶので、定員 80 名でできたらと思う。    

    

４ 各委員より報告 

     西村委員→「本を持たない二宮金次郎像」で変電所まで歩いた。いつもの散歩コースだ

った。  

     長原委員→10/14（金）の、市民推進員の研修会に参加した。地域のニーズを持ち帰る

ことの大切さを学んだ。学習館と推進委員の共催としては、今度の豆腐の講座などがベ

ストなのではと思っている。   

     天野委員→外回りの掃除をしていると、公園などにたばこのポイ捨てや、缶酎ハイの空

き缶や食べかすなど、宴会の跡のようなゴミが目立つ。児童館行事としては、11/23（水）

に児童館対抗のドッジボール大会を行う。それに向けて練習をしている。ドッジボール

はルールがむずかしい。工作週間では、木の実や落ち葉で絵手紙を作る。11/2（水）に

子ども会議を行った。そこでは、クリスマス会のことや、ドッジボールの練習場所につ

いてなどを話し合った。12/23（金）にクリスマスパーティーを予定している。 

     高橋委員→旧若葉台小学校の防災倉庫が地域に開放されているが、食べ物や、コロナ対

応のパーテションなど、様々なものが山積みになっている。自治会の避難所運営委員会

の方とともに、今回それらを整理した。   

     須﨑委員→11/5（土）に秋祭りを行った。580 名ほどが集まった。幸町青少健としては、

昔遊びのお手玉、ベーゴマを担当した。この祭りではニュースポーツのラタンゲッター

やモルックなどの珍しいスポーツも行われた。幸小学校はジュースとお茶の販売を行っ

た。3 年ぶりのお祭りだったので、参加者は楽しそうだった。11/23（水）に、幸町青

少健主催の親子ハイキングを予定している。今回は親子限定で募集する。万が一のため

に、車を 2 台用意している。 

     大竹委員→幸町青少健のお祭りのことなど、いい話を聞いたので栄町青少健に持ち帰り
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話していきたい。今週、傘袋を使用したロケット作りを予定している。11/3（木）の主

張大会では、栄町から出た生徒が 2 人賞をもらった。学校運営協議会が、南砂小学校 

     の授業参観の時に行われた。全クラス参観したが、子どもたちは落ち着いていた。 

     柴田委員→➀11/4（金）地域学校協働本部連絡会に出席した。立川市のコーディネータ

ーさんがいろいろな所で活躍していると思った。立川市は学社一体をモットーとしてい

るが、学習館と学校の協働体制がカギになってくると思う。地運協委員さんが学校運営

に携わっているところもある。立川市では 錦学習館の例がある。②社会教育員の研修

会があった。武蔵野市が主催であった。社会教育のモットーは「学びおくり」のことで

あった。市民が学んだことを身近な方に教えていく、とのことである。また、立川市の

ように市民リーダーがリスト化されているところはあまりない。 

      伊藤委員→11/12（土）、13（日）に、立川市市民文化フェスティバルがたましんＲＩＳ

ＵＲＵホール 1 階と地下を使い、行われる。11/26（土）、27（日）に幸町地区文化祭

が幸学習館で行われる。キートスホームの利用者、児童館さん、幸小学校、第四中学校

などの生徒さんの作品を展示する。 

      竹内委員→10/19（水）に寿教室の芸能フェスティバルを観た。会員さんがとても元気

だった。11/3（木）の中学生の主張大会を観覧した。様々なものが観覧できて有意義な

時間を過ごすことができた。グッドネイバーで、レシピを作成することになった。 

      根本→10/19（水）の寿教室芸能フェスティバルは無事に終了した。12/22（木）に、柴

崎学習館で「ルワンダの奇跡」の講座を行う予定となっている。 

      柳→「本を持たない二宮金次郎像」の講座でブックレットを作成した。第八小学校にも

お配りしたい。増刷して、この地運協委員さんにもお配りしたい。楢崎さんが NHK で

テレビ出演して、その模様をＤＶＤとして保存しているので、ご覧になりたい方はお申

し付けください。ガニガラ田んぼの脱穀が終わったので、12/14（水）のわら細工の講

座で藁を使用する。11/13（日）に宇宙の学校が行われる。11/20（日）にガニガラ田ん

ぼの籾摺りが行われる。11/19（土）に健康推進課主催の健康フェアが行われる。また、

第一教室に Wi-Fi が入っているのでこの運営協議会も Zoom で行ってはいかがでしょ

うか。2 月に行いたい。Zoom で参加できるメンバー→柴田委員、高橋委員、天野委員 

 

５  その他 

・次回の開催日：12 月 5 日（月）9:30～11：00     

幸学習館第１教室 

 

  

  

 

    


